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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO 

CEARÁ 

GABINETE DO REITOR 

SECRETARIA DOS CONSELHOS 

 

MINUTA DA ATA DA 11ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLÉGIO DE 

DIRIGENTES DO IFCE 

 

Ao vigésimo segundo dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte, às 14h45min, 1 

mediante videoconferência, reuniu-se o Colégio de Dirigentes, em encontro convocado e 2 

presidido pelo Reitor, Virgílio Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes participantes: 3 

Ivam Holanda de Souza, Pró-Reitor de Gestão Pessoas; José Wally Mendonça Menezes, 4 

Pró-Reitor de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação; Reuber Saraiva de Santiago, Pró-5 

Reitor de Ensino; Tássio Francisco Lofti Matos, Pró-Reitor de Administração; Zandra 6 

Maria Dumaresq, Pró-Reitora de Extensão; Ana Caroline Cabral, Diretora de Assistência 7 

Estudantil; Carlos Maurício Jaborandy, Diretor de Gestão de Tecnologia da Informação; 8 

Cristiane Borges, Diretora do Polo de Inovação, e os diretores gerais ou representantes 9 

dos campi: Anderson Ibsen Lopes de Souza, de Umirim; Antônio Moisés, de Horizonte; 10 

Dijauma Honório Nogueira, de Iguatu; Eliano Vieira Pessoa, de Sobral; Fernando 11 

Eugênio Lopes de Melo, de Cedro; Francisca Lúcia Sousa de Aguiar, de Guaramiranga; 12 

Francisco Antônio Vidal, de Canindé; Francisco Evandro Melo, de Jaguaruana; Francisco 13 

Helder Caldas Albuquerque, de Quixadá; Francisco Régis Abreu, de Itapipoca; Francisco 14 

Sildemberny Souza dos Santos, de Tabuleiro do Norte; Gilson Soares Cordeiro, de 15 

Itapipoca; Guilherme Brito de Lacerda, de Juazeiro do Norte; Izamaro de Araújo, de 16 

Jaguaribe; Jackson Nunes e Vasconcelos, de Tianguá; Jânia Maria Augusta da Silva, de 17 

Limoeiro do Norte;  Jefferson Queiroz Lima, de Caucaia; Joaquim Rufino Neto, de Crato; 18 

José Eduardo Souza Bastos, de Fortaleza; José Alves Neto, de Tauá; José Aglodualdo 19 

Holanda, de Crateús; João Paulo Arcelino, de Boa Viagem; Júlio César Costa, de 20 

Maracanaú; Lourival Soares de Aquino Filho, de Baturité; Marcel Ribeiro Mendonça, do 21 

Pecém; Manoel Paiva, de Acaraú; Maria Beatriz Claudino, de Morada Nova; Maria Eliani 22 

Holanda, de Acopiara; Raimundo Eudes de Souza, de Mombaça; Robson Siqueira, de 23 

Maranguape; Toivi Masih Neto, de Paracuru; Ulisses Costa, de Ubajara. Demais 24 

presentes: Rejane Tavares; Ana Cristina de Lima, representante de Aracati; Marlene 25 

Nunes, representante de Limoeiro do Norte. Professor Virgílio agradeceu a presença de 26 

todos e iniciou com os informes. Parabenizou todos da instituição pela realização de 27 

várias ações de combate ao coronavírus, em torno de 147, e discorreu sobre algumas 28 

delas. Também falou sobre a produção do álcool em gel que acontecerá no campus 29 

Fortaleza, informando que a mini-indústria tem previsão de produzir semanalmente dois 30 

mil litros. Em seguida, antecipou que os professores Reuber, Wally e Maurício tratariam 31 

da conectividade para os discentes. Informou que, hoje, à tarde, ele participará de uma 32 

reunião com o secretário do Governo do Estado, visando a buscar apoio por meio de 33 
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recursos às ações voltadas à disponibilização de conectividade aos alunos. Informou 34 

também que semana passada se reuniram com a Proap a Sra. Ana Caroline e o Prof. 35 

Sildemberny, e, após algumas projeções e estudos, a comissão sugere que o valor do 36 

auxílio emergencial seja de trezentos reais, em quatro parcelas, sendo atendidos de cinco 37 

a dez por cento dos alunos dos campi. Ainda sobre esse assunto, falou que existem alguns 38 

campi sem suporte para arcar com o auxílio, por isso a DAE poderá fazer um 39 

realocamento orçamentário, de modo que todos os campi do IFCE tenham condições de 40 

assistir seus estudantes. Ele informou que conversou com o Assessor de Relações 41 

Internacionais, discorreu sobre a situação dos alunos que estão no exterior e informou a 42 

necessidade de orçamento disponível à ARINTER, pois precisará, possivelmente, realizar 43 

um aditivo aos alunos intercambistas que precisarem ficar mais tempo onde estão, devido 44 

à pandemia. Em seguida, Prof. Wally falou que, ao entrar em contato com a empresa de 45 

internet, ela se dispôs a ceder equipamento, instalação e manutenção e informou que a 46 

conectividade seria de 100 mega e o valor por assinatura seria em torno de R$ 66 reais. 47 

Ele disse que foi sugerido que se contatasse a FINEP, e esta sugeriu um empréstimo com 48 

a taxa de juros mais baixa e carência de cinco anos. Ele falou que a empresa mostrou 49 

interesse em atender ao IFCE, e entrou em contato com as operadoras para verificar a 50 

possibilidade de chips, as quais disseram que até sexta-feira darão a resposta. Ele 51 

informou que solicitou proposta também a outras empresas de internet, para que juntos 52 

possam identificar qual é o melhor caminho a ser seguido. O colegiado discutiu sobre 53 

esse assunto, e Prof. Wally falou que tem meios de elaborar um projeto e solicitar esse 54 

recurso à FINEP ou MCTIC, caso todos optem por esse caminho. Em seguida, Prof. 55 

Maurício falou sobre os chips e informou que está verificando com as operadoras. Em 56 

seguida, o colegiado tirou algumas dúvidas sobre esse assunto. Passou-se a palavra para 57 

prof. Reuber, que avaliou estar o mês de abril sendo destinado à adaptação da instituição 58 

a essas novas metodologias. Falou que já há professores capacitados e que outra turma já 59 

está sendo capacitada, apresentando estes números: 250 docentes capacitados e 580 60 

docentes em formação. Em seguida, a Sr.a Zandra informou que há uma portaria do MEC 61 

solicitando informações sobre a oferta de cursos FIC, que será enviado para os campi para 62 

eles responderem. Prof. Virgílio reforçou a importância de buscar soluções para o ensino 63 

a distância e de não focar somente nas dificuldades, pois os discentes precisam do apoio 64 

da instituição. Em seguida, o colegiado tirou algumas dúvidas sobre os cursos FIC, 65 

inclusive sobre a plataforma de cursos FIC, com esclarecimentos do professor Maurício. 66 

O colegiado discutiu sobre formas para ofertar cursos para os alunos. Em seguida, Prof. 67 

Virgílio discorreu sobre o auxílio emergencial, informando que foi identificado que a 68 

grande maioria dos campi tem possibilidade de atender os valores citados anteriormente 69 

e que é importante o alinhamento de todos os campi nessa ação. Em seguida passou a 70 

palavra para Prof. Tássio, que falou dos valores da assistência estudantil sobre os quais 71 

foram realizados os estudos e projeções, para atendimento com o auxílio emergencial. Ele 72 

informou que existem cinco unidades com limites baixos e eles serão atendidos pelos 73 

reescalonamentos dos recursos da ação 2994, para que possa haver isonomia no 74 

atendimento aos discentes. Em seguida, a Sr.a Ana Caroline falou que fez reunião com as 75 

assistentes sociais e será feita uma chamada para esse auxílio, à qual há uma equipe. O 76 

colegiado tirou algumas dúvidas sobre os critérios para a liberação desse auxílio 77 

emergencial e sobre outras questões relacionadas ao assunto. Em seguida, a Zandra falou 78 

sobre a campanha que o IFCE está realizando com a associação Cáritas, que, dentro do 79 

IFCE, a campanha foi lançada no dia 20 de abril e que a Comunicação Social da Reitoria 80 
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vai contatar a Comunicação Social de cada campus para fortalecê-la. Posteriormente, 81 

Prof. Virgílio sugeriu que uma comissão, composta por cinco diretores, prof. Reuber e a 82 

equipe técnica da Proen, elaborasse um plano para a execução do ensino regular 83 

remotamente, durante o período de isolamento social. Em seguida, instituiu-se a seguinte 84 

comissão: Prof. Alves Neto, Prof. Robson Siqueira, Prof. Ulisses Costa, Prof. Helder 85 

Caldas, Prof. Joaquim Rufino, para elaborar o plano de oferta de ensino a distância 86 

durante o período de isolamento social. Em seguida, o colegiado tirou algumas dúvidas 87 

sobre essa questão. Então, Prof. Virgílio falou que será realizado um Coldir no dia 29 de 88 

abril, afim de que esse ponto possa ser discutido detalhadamente, todas as projeções. Em 89 

seguida, foram tiradas algumas dúvidas sobre o trabalho remoto, os processos seletivos 90 

de substitutos e a compensação de horas. Prof. Ivam informou que será divulgada uma 91 

explicação acerca desses contratos. Ele também discorreu sobre a capacitação para os 92 

servidores e ressaltou que precisa estar previsto na regulamentação da capacitação. Por 93 

fim, explicou que não pode haver compensação no período de trabalho remoto, pois, em 94 

reunião com o Ministério, foi informado que se devem aguardar orientações. Em seguida, 95 

Prof. Virgílio falou sobre as notícias que estão sendo propagadas acerca das ações do 96 

IFCE no combate ao coronavírus. Em seguida, o colegiado instituiu a comissão que 97 

trabalhará com Prof. Wally no que tange às ações que estão sendo realizadas no âmbito 98 

do IFCE: Prof. Toivi Masih, Prof. Manoel Paiva, Prof. Marcel e Prof. Jackson, que 99 

condensarão as propostas e as alinharão com os recursos oriundos da SETEC. 100 

Posteriormente, Prof. Virgílio discorreu sobre o Edital Conif, explicando que cada 101 

instituição poderá receber até quinhentos mil reais para ações de pesquisa e extensão. Ele 102 

informou que foi criado um formulário para os campi preencherem e que a Proext e a 103 

PRPI comporão uma comissão. Em seguida, a Sr.a Rejane informou como está 104 

acontecendo a alimentação dessas ações na plataforma, informou que existe um formato 105 

próprio e disse que os campi informarão as ações que estão sendo realizadas no formato 106 

da plataforma. Em seguida, Prof. Wally falou sobre o Edital Conif e sobre o TED da 107 

SETEC, que a comissão foi formada e que o edital do Conif está aberto às inscrições, 108 

podendo cada instituição inscrever até quatro projetos. Em seguida, o colegiado discutiu 109 

sobre os auxílios emergenciais. Por fim, o presidente agradeceu a presença de todos e, 110 

nada mais havendo a tratar, deu por encerrada a reunião às 18h. Para constar, eu, 111 

Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, 112 

que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente. 113 


